

Minuto Empresarial

Lcda. Alicia Lamboy Mombille

Presidenta, Cámara de Comercio de Puerto Rico



Inestabilidad del sistema eléctrico

La mera amenaza de apagones selectivos trastoca la “cuasi estabilidad” alcanzada hasta el momento del sistema eléctrico. La noticia contemplando ese escenario sacudió a todo el sector productivo del país creando la sensación de un *déjà vu* pos María.

El vaivén del sistema eléctrico debe parar. Las empresas que operan en Puerto Rico tienen que hacerlo de manera estable y segura. La ausencia de estos elementos provoca inestabilidad y, a su vez, reduce la atracción de Puerto Rico como destino de inversión.

En todo caso, es clave divulgar información clara y precisa para mitigar los efectos que algún grado de inestabilidad pueda causar. Por ejemplo, si es necesario implantar un plan de apagones selectivos también es necesario informar los mismos anticipadamente a las empresas y ciudadanía en general para que se puedan preparar. Si hay un plan para bajar la reserva de energía y, por ende, la generación también es necesario informar qué se puede esperar si se presenta alguna anomalía en las operaciones y, si posible, identificar áreas que podrían estar afectadas.

Hacemos un llamado al sector empresarial para que toda empresa – sea ésta pequeña, mediana o grande- repase su plan de contingencia y, de ser necesario, incorpore al mismo las lecciones aprendidas en los últimos meses para operar aun en las circunstancias más difíciles. No obstante, aspiramos a contar con un sistema eléctrico confiable, con precios competitivos y resiliente en el futuro cercano.